

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La gloriosa hazaña del submarino "B-6"

Como ya conocen los lectores de «El Eco», el martes de la última semana, a las 9 de su mañana, salió sumergido de la dársena de este Arsenal el submarino «B-6» para hacer pruebas de resistencia del personal en inmersión, regresando el viernes a la misma hora, después de haber conseguido batir el record mundial submarinista, sumando una gloriosa hazaña más a nuestra Marina de guerra.

Fue admirable la entrada en el puerto y la dársena del sumergible y más admirable y emocionante su salida a la superficie.

El tesón, valor y serenidad que se necesita para vencer en las grandes empresas como ésta, fue demostrada por la dotación del buque, laborando todos con el mayor esfuerzo durante las 72 horas que estuvieron sumergidos, como si fueran un solo hombre, para conseguir el éxito y salir triunfantes.

Ese valor y serenidad demostrados en primer lugar por su comandante, el Teniente de Navío don Pablo Ruiz Marcet, desde que salió hasta que dejó amarrado el barco de regreso, es admirable y tanto más de estimar teniendo en cuenta que son tres días viviendo de un modo artificial.

Cuando se piensa en lo que sería una España, abastecidas sus Bases Navales con muchos submarinos dotados de los aparatos más modernos; cuando nuestro espíritu remonta su fantasía al mañana esplendoroso de nuestra Patria, vigorosa y fuerte por sus propias fuerzas, más y más bendice nuestro corazón esta labor impropia, geneosa, de quienes seguimos de la misión que realizan, estudian la ciencia trabajando sin descanso y sin desmayo para conseguir dar días de gloria a nuestra patria.

Grandioso y emocionante resultaba ver desde la farola de nuestro puerto el efecto producido por una densa y espesa cortina de humo y por dentro de ella, avanzando lenta y majestuosamente los periscopios del «B-6»... y grandioso, también, el ver avanzar en línea de columna, dándole escolta de honor, a los torpederos y demás submarinos de esta Base Naval...

A las muchas felicitaciones que está recibiendo el señor Ruiz Marcet y demás dotación unimos la nuestra sincera y cordial.

GONZALEZ ALIAS

La heroica dotación del «B-6» la compone el siguiente personal: Comandante, don Pablo Ruiz. 2.º idem, don Fernando Bustillo. Oficiales alumnos: don José Tapia, don José Chiriguain, don Justo Carmona, don José Nieto y don Emilio Briones.

Capitán Médico, don Julio Alvarez Pouvilla.

Contramaestre, don Diego Jerez Maquinistas: don Manuel Alvarez, don Francisco Maves don Juan Cumbreiras, don Manuel Gutiérrez y don José Alveiz.

Torpedistas: don Juan Bautista Iglesias y don Jacinto Vazquez.

Mecánico, don Francisco Paz. Maestro Radiotelegrafista, don Juan Cecilia.

Cabo de mar, don José Vargas.

Marineros: Fernando Imberón, Pedro Garín, Domingo Cenavuzabellia y Gabriel Abriol.

Electricista, José Silveira.

Fogonero, José Navarro.

Preferente Radiotelegrafista, don Antonio Cascales.

D. O. M. Don José Basilio Minguéz Segado

HA FALLECIDO A LAS OCHO Y MEDIA DEL DIA DE HOY

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Juana Molero Madrid; hijos don Julio, doña Caridad y doña Gines; hijos políticos doña Ascensión Jorquera Acosta, don Alfonso Martinez Jorquera, don José Foncuberta Carrillo y don Francisco Martinez Jorquera, nietos, sobrinos y demás parientes,

participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a su entierro que se verificará mañana a las cuatro y media de la tarde desde la casa mortuoria, calle de Francisco Jorquera 28 y 30, Santa Lucia, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Santa Lucia 15 Marzo de 1927.

No se reparten esquelas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En el correo de hoy han venido de Madrid el Vicealmirante de la Armada Excmo. Sr. D. Francisco Yotif y su distinguida esposa Excmo. Sra. D.ª Dolores Blanco, los cuales se han instalado en su casa de Los Barreros.

—De Madrid ha llegado el Rdo. P. Angel Moreda, misionero de San Vicente de Paul, de aquella residencia, el cual dirigirá los Ejercicios Espirituales que para las Hijas de María de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se celebrarán los días 16, 17 y 18 del actual.

—Ha marchado a Fuente de Librilla el Rdo. P. Mariano Brossa, Misionero del Corazón de María de esta residencia.

NOTAS VARIAS

El notabilísimo escultor D. Ignacio Pinazo, aprovechando su estancia de Jumilla donde se le ha encargado el monumento que perpetúe la memoria de D. Roque Martínez, invitado por unos amigos íntimos vino ayer a Cartagena, visitando cuanto de notable encierra la ciudad, en el arte escultórico.

Esta tarde el señor Pinazo ha regresado a Madrid, saliendo satisfechísimo de su visita a Cartagena a la que ha prometido volver para presenciar nuestras procesiones que tanta fama tienen.

—En el Asilo de la Rambla ha celebrado esta mañana solemnemente la renovación de sus votos religiosos la virtuosa Hija de la Caridad de dicha comunidad Sor María del Pilar, celebrando la Misa el señor Arcipreste don Pedro Gambin que ha dirigido una sentida plática.

Ha celebrado una segunda Misa el capellán de la Casa, y el coro de Hijas de María ha cantado un escogido programa.

Ha concurrido numerosa representación de las otras casas de Hijas de la Caridad.

—Hemos recibido atto. besalamano del abogado D. Bartolomé Gómez Oliva ofreciendo su bufete en la Morería Baja-4, 2.º. Agradecemos su atención.

—Muy notables resultan los conciertos de piano y viola que por tarde y noche se vienen dando en el acreditado Café de Pina de la calle Mayor, a cargo de dos jóvenes artistas.

A LAS SEÑORAS

La afamada casa Lacoma, muy acreditada en Madrid, por primera vez en Cartagena tiene el gusto de anunciar que estará en el «Gran Hotel» los días 17, 18 y 19 con una extensa colección de modelos de vestidos de tarde y noche.

ENFERMOS

—Se encuentra enferma la distinguida señora D.ª Florentina Izquierdo, esposa del Subintendente de la Armada D. Pedro Molero.

—Se halla también enferma la bella señorita Isabelita Molero Izquierdo.

—Está mejorada de su enfermedad D.ª Carmela Mellado viuda de Alfonso Güell.

De procesiones

Los californios

Hasta nosotros llega el rumor de que la escuadra de granaderos que saldrá el próximo domingo la compondrán elementos de tanta valía en los encarnados como Duelo, La Rocha, Iglesias, etc. etc.

El elemento nuevo formará en la sección que será sacada con bandera y todo.

—El miércoles, día 30, primero en la Caridad y después en Santa María se cantará la tradicional Salve, la que será dirigida por el maestro Monllor, tomando parte las muy notables tiple Josefina de la Cuesta y Petrita Fernández.

Los marrajos

Angel Garcia, el popular y notable músico del Regimiento Cartagena, está este año encargado del Miserere a Nuestro Padre Jesús Nazareno, que el día diez y ocho le dedica la cofradía de su nombre, como apertura al novenario.

La orquesta será nutridísima y las voces cantantes serán las notabilísimas tiple cartageneras Caridad Zaplana y Dolores Zamora de Siles, el baritono Inocencio Moreno y numeroso coro de bellas señoritas y distinguidos jóvenes.

O.

PEDID EN TODOS LOS BARES LOS BOCADILLOS POMARES Rellenos de anchoas

Teatro Principal

«Barro pecador»

Evidentemente es la Academia la culpable. Aquellos debates secudos y graves, las barbas venerables, los gestos austeros, las ideas ambientes en franca transición geológica hacia la fosilización de los señores académicos, la suave penumbra y el amplio y cómodo sillón que invita a la mollicie y al sueño, en las transcendentales sesiones de las que nada se saca en limpio sino algún dolor neurálgico, enturbiaron el claro remanso de la inspiración de los Quintero y apagaron la sonrisa que luminosamente vivía en toda su obra.

La Academia, repelimos, es únicamente culpable del lamentable y extraño caso de los celebrados autores. ¿Como si no explicarse esa ausencia del ingenio feliz y la gracia fluida que tan pródigamente abundan en sus producciones anteriores?

Es lo cierto que desde algún tiempo los aplaudidos comediógrafos no dan una ni por equivocación.

Algunos estrenos hubieron de ser inmediatamente retirados de la cartelera, tal fué la protesta que merecieron del público; otros se debaten en un mediocrisimo lamentable, sosteniéndose con el nombre de sus autores.

Tal sucede con «Barro Pecador» estrenada anoche.

Viendo las escenas pesadas que tanto abundan en la obra, la absoluta carencia de ingenio y el poco acierto en el trazado de los tipos, llegamos a dudar que pudiera llevar firma tan esclarecida y consagrada en el teatro.

Ni aún siquiera aquellos tipos caricaturescos que tan atinadamente vemos en su anterior labor se ven en esta última comedia.

Sólo el diálogo merece alabanzas; suéto y ameno, menos flexible que otras veces, pero hábilmente escrito. Por lo demás no vemos por ninguna parte a los Quintero.

De la comedia sobra la escena de las monjitas, pues que ninguna relación guarda con el desarrollo de la fábula y que envuelve, tal vez su intención, con las frases que en boca de ellas ponen los autores, una censura a las instituciones religiosas.

Julia Deigado Caro y Luis Martinez de Towar acertaron en la interpreta-

ción de sus respectivo: papeles. La señora Caro, excelente actriz, también logró destacar su personalidad. Los restantes intérpretes, discretos.

SIGFRIDO.

NECROLOGÍA

En el barrio de Santa Lucia donde residía ha fallecido esta mañana nuestro querido amigo el comerciante y rico minero don José Basilio Minguéz, persona que gozaba de la general estimación en toda Cartagena por la bondad de su corazón y su afable trato.

Mañana tarde se celebrará el sepelio y sin duda será una verdadera manifestación de duelo, pues la muerte del señor Minguéz ha producido general sentimiento, dadas las numerosas amistades con que contaba.

Descanse en paz su alma y sus hijos don Julio, ex alcalde de esta ciudad, doña Juana, doña Caridad y doña Ginesa y demás familia reciban el testimonio de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.



Materias extrañas en un reloj

hacen que se para en seguida. El aparato locomotor y de apoyo de su organismo, o sea los músculos, se inutiliza también en el momento en que los productos finales del cambio nutritivo trastornan el curso normal de las reacciones; éste es el origen del reumatismo y de sus insupportables dolores.

Las Tabletas «Bayer» de Aspirina proporcionan rápido alivio, suprimiendo las escortas procedentes del cambio nutritivo y calmando de este modo el dolor.

Cuando ve de que le den las legítimas Tabletas «Bayer» de Aspirina que se reconocen por la falda encarnada y la cruz «Bayer».



Auténticas máquinas de afetar Guilleto 125. Única ocasión Almacenes Hinojal